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经过近一个多
月的休假之后，上
海海港队于本周一
上午 9 点 30 分，在
世纪公园训练基地
重新集结，正式开
启 2024 新赛季的
备战工作。

由于穆斯卡特
将在明年 1 月上旬
回 到 上 海 执 掌 球
队，因此第一阶段
为期三周的训练将
由俱乐部副总经理
孙祥主要负责。除
部分伤员外，共 20
名球员参加了集结
后的首堂训练课。
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外租队员归来参与竞争
近日，上海气温骤降，不过重新回

到训练场的队员们显得心情不错，现
场氛围也是热火朝天。与前几个赛季
一样，为期三周的第一阶段训练由俱
乐部副总经理孙祥负责，主要围绕体
能和身体恢复展开。

共有20名球员参加了重新集结
后的首堂训练课，其中大部分都是上
赛季在一线队报名的球员，如王燊超、
吕文君、蔡慧康、李昂、徐新、买提江、
魏震等。此外，还有一些前几个赛季
出战过一线队比赛的年轻球员，比如
陈序煌等。考虑到队中四名国脚已经
跟随国家队出征西亚备战亚洲杯，海
港适时安排了一些2003年龄段及之
后的梯队球员参加训练。

部分上赛季外租在外的队员重新
回到了队中。贺惯在去年二次转会窗
口期间租借加盟武汉三镇，并很快成
为武汉三镇后防线上的中坚力量，尤
其是在外援华莱士淡出后，贺惯和队
友们一起还出战了亚冠小组赛，比赛
机会比在海港时期多了不少。赛季结
束后，贺惯向三镇俱乐部和三镇球迷
表达了感谢。他与海港的合同并非
今年年底到期，不过是否会继续留队
出战新赛季还是继续寻求租借机会，
要看之后的接洽情况。1993年出生
的他年龄正当打，比赛经验也比较丰
富，应该不愁踢上球的机会。

冯劲在结束了在青岛的租借期后
归队，对于这名曾在2022赛季海港困
难时期给予过球队巨大帮助的队员，
俱乐部和球迷都心怀感恩。不过在冯

劲擅长的位置上，球队竞争比较激烈，
其是否会继续留队目前暂时没有答
案。张一则是伤愈复出不久，目前已
经能够进行对抗训练，上赛季下半段
他被租借至济南兴洲，新赛季中海港
的中场竞争依旧激烈。相比之下，同
样是一年租借期满的边后卫张卫，并
没有出现在最近的集结队伍中，这意
味着合同到期的张卫很有可能会在新
赛季转投他队。上赛季，张卫代表青
岛海牛出战中超，总共踢了27轮比赛
并有过三粒进球，数据称得上相当可
观。自由身且正值当打之年的他不愁
去处，目前已经有球队向其抛出橄榄
枝。

至于傅欢、陈彬彬这些上赛季同
样不在队中的队员，目前都处于有伤
在身，对他们来说，最重要的还是抓紧
时间先恢复健康，然后投入到球队的
训练中。在穆斯卡特正式执掌球队
前，海港队的本土班底势必还会有一
些进出调整。临近年底，人员框架才
会逐渐明朗。

穆斯卡特从年轻人看起
率领横滨水手打完亚冠小组赛最

后一轮同山东泰山的比赛后，穆斯卡
特并未直接飞回澳大利亚，而是见缝
插针地来了上海。此行除了与俱乐部
方面完成最后的一些合作细节外，他
还抽空看了一场球队的内部对抗赛，
对阵双方是一线队替补队员与青训梯
队，显然这在某种程度上是新帅对球
队后备力量的一次初步“摸底”。

执教横滨水手期间，穆斯卡特就

以“多轮换”著称，而在执教墨尔本胜
利时，曾在对阵海港的亚冠比赛中派
出过不少年轻球员。至于海港，其实
在确定出任球队主帅前，穆斯卡特就
对球队有不少了解，这其中得益于曾
经四度在亚冠的交手。在穆斯卡特看
来，海港队球员拥有出色的个人能力
和丰富的比赛经验，而武磊、颜骏凌、
王燊超等人在对阵墨尔本胜利的比赛
中出场，张琳芃曾代表广州队对阵过
墨尔本胜利，因此穆斯卡特对于海港
的一线队主力肯定心中“有底”，反倒
是对替补队员和梯队球员需要一个熟
悉的过程。

短暂停留上海期间，穆斯卡特获
得了近距离观摩年轻人的机会，为了
便于其熟悉情况，球队细心地打印了
英文名的出场队员名单。包括刘柏杨、
刘小龙、张一、陈序煌、向荣峻等都出现
在比赛中，而另一边的梯队阵容中像李
锦荣、廖重九等人也逐一亮相，甚至还
包括一些2004-2005年龄段的队员。
新赛季，海港除了要继续取得好成绩
外，阵容的更新换代也是不可回避的话
题，当然这并不意味着“为了年轻而年
轻”，而是会逐步通过选拔和竞争机制
来补充新鲜血液。另一方面，内援市场
也是途径之一，现阶段像这样的梯队比
赛更多还是出于“摸底”考虑，如果有穆
斯卡特印象较深的队员，不排除他们会
在赛季前跟随一线队合练。

回到澳大利亚后，穆斯卡特将会
处理一些私人事务，预计下个月上旬
就将飞来上海，正式执掌球队。在这
段时间里，他会实时了解并掌握球队
第一阶段的恢复进程。

集结！点燃冬日热火

在海港全队重新集中之际，一位
老熟人也准备好了踏上下一段旅程，
那就是哈维尔。

上赛季结束后，哈维尔就离开中
国进入到假期状态，尽管当时关于他
是否会继续执教海港还没有官方说
法，但是在中国执教这么些年，哈维尔
多少也清楚事情进行到这个阶段的一
些寓意或暗示。虽然在原有合同中存
在着“+1”的可能，但对哈维尔来说，迟
迟没有等来海港俱乐部方面积极的信
号，其实就已经能够说明问题了，这也
是为何赛季结束后当被问及来年的准
备时，西班牙人始终用一种比较模糊
的词来表达。在海港俱乐部官宣穆斯
卡特前一周左右，哈维尔确认了自己
将离开海港一事。

过去几天，哈维尔返回上海处理
了一些私人事务，此外还整理了此前
留在上海的物品，对他来说，这一去何
时再回来是个未知数。算上海港，哈
维尔已经在中国有了四年执教经历，
能用一个冠军作为暂时的收尾也算不
错的结果。此前，他曾向身边的朋友
透露，自己的下一站可能会是欧洲，当
然具体还要看之后的洽谈结果，而如
果时机不合适，那么休息一段时间也
是个选择。昨天，有一些海港球迷前
往哈维尔所在的酒店向其告别，西班
牙人此前在个人社交媒体上发布了一
封公开信，感谢了所有人这一年来对
自己和球队的支持。

除哈维尔外，奚志康在上周离开
海港，在为俱乐部工作了10年后，这
位曾担任过执行教练、助理教练、领队
的老臣因为年龄关系暂时退出顶级联
赛的一线舞台，转而走上青训事业的
前排。他将前往崇明根宝足球基地担
任上海2005-2006年龄段全运队主教
练，继续发挥余热。

穆斯卡特未正式带队的这段时间
里，海港冬歇期内的引援工作成为澳
大利亚人与俱乐部之间共同研究的主

要问题。
上赛季，海港在大部分情况下

只有奥斯卡一名外援连续作战的
情况下拿到冠军实属不易，这也从
侧面证明，球队的本土配置不错。
不过，新赛季随着球员们的年龄又
长一岁，要再像上赛季那样一套班
底打到底显然是不可能的。从这
个角度来说，海港新赛季的战斗力
或潜力如何极大程度上取决于外
援的贡献。

目前比较确定的是，合同到本月
底到期的外援平科、卡隆、卢卡斯三人
很难继续留队。平科已经向奥地利媒
体承认了此事，他将很快飞回家中考
虑下一步。至于卡隆和卢卡斯，前者
上赛季有过一些进球，但他相对单一
的进攻模式或许难以匹配穆斯卡特的
需求。

参看横滨水手阵中的几名外援，
除中锋洛佩斯外，其他两人都有不错
的突破协作和输送炮弹能力，而卢卡
斯虽然只是去年中期加盟，但或许是
教练组使用方式的关系，卢卡斯在最
初的几次闪光后，很快因为伤病和位

置原因淡出绝对主力阵容。
在奥斯卡和巴尔加斯基本留队的

情况下，海港对外援的需求可能存在
中场、中锋或边路这些位置，其中一名
后腰和一名中锋应是最急需的补充。
在穆伊离开后，海港已经很久没有外
援后腰坐镇中场，尽管奥斯卡也可以
代打，但随着年龄的增长和其自身的
进攻属性，再让奥斯卡总是回撤过深
无疑会大幅消耗巴西人的精力。如果
能有一位擅于组织梳理并结合一定防
守硬度的中场加入，必将对球队的中
场运转起到极大作用。与此同时，这
名后腰的加入要在一定程度上带动周

围的其他搭档。至于中锋，平科和卢
卡斯都属于站桩型的箭头球员，虽然
卢卡斯脚下能力不错，但受限于体能
和身体状态，他没能在赛季后期提供
持续的冲击力。以穆斯卡特的习惯来
看，前场球员除了要有出色的机动能
力和突击速度外，对于对手持球人的
压迫和态度上的积极主动性是非常重
要的，简而言之，在具备箭头属性的基
础上，最好要“能跑、肯跑、会跑”。

以海港敲定穆斯卡特的效率来
看，俱乐部今年各项备战工作可谓提
速不少，也许快的话，在新年后不久，
球队就有望迎来一些新面孔。

中锋+后腰 内外援引进注重“战术执行力”

哈维尔
低调离沪


